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Comune di Padova
Settore Servizi Istituzionali e AA.GG.

VII COMMISSIONE CONSILIARE
Politiche Sportive e Giovanili

Servizi sportivi ed impianti sportivi – Manifestazioni sportive, politiche giovanili – Rapporti con l’università

VIII COMMISSIONE CONSILIARE
Politiche di Controllo e Garanzia

Bilancio – Risorse Umane – Vigilanza sull’attuazione del P.E.G. – Controllo di Gestione – Attività ispettive per la trasparenza

Verbale n.   4 del 04 giugno 2012 della VII Commissione
Verbale n. 11 del 04 giugno 2012 della VIII Commissione

L’anno 2012, il giorno 04 del mese di giugno alle ore 15.30, regolarmente convocate con lettera d’invito dei
Presidenti Toniato e Foresta, si sono riunite presso la sede di Palazzo Moroni, nella Sala Consiglio, la VII e
la VIII Commissione consiliare.
Ai sensi del vigente Regolamento del Consiglio Comunale la seduta è dichiarata pubblica.

Sono presenti (P) i seguenti Consiglieri Comunali:
TONIATO Michele Presidente VII P ALIPRANDI Vittorio Capogruppo A
FORESTA Antonio Presidente VIII P TERRANOVA Oreste Capogruppo A
LINCETTO Paola V.Presidente VII P CRUCIATO Roberto Capogruppo P
MARIN Marco V.Presidente VII P CUSUMANO Vincenzo Componente VII A
TISO Nereo V.Presidente VIII P CESARO Paolo Componente VII P
LITTAME’ Luca V.Presidente VIII P DI MARIA Federica Componente VII AG
BERNO Gianni Capogruppo P PASQUALETTO Carlo Componente VII A
SCAPIN Fabio Capogruppo P VENULEO Mario Componente VIII A
BUSATO Andrea Capogruppo A PISANI Giuliano Componente VIII P
MANCIN Marina Capogruppo P GAUDENZIO Gianluca Componente VIII P
RUFFINI Daniela Capogruppo P BORDIN Rocco Componente VIII A
SALMASO Alberto Capogruppo P CAVATTON Matteo Componente VIII P

MAZZETTO Mariella
Capogruppo P GRIGOLETTO Stefano

delegato da Aliprandi
Consigliere P

Sono presenti, in rappresentanza degli uffici dell’Amministrazione Comunale, l’Assessore allo Sport,
Impianti Sportivi, Manifestazioni Sportive Umberto Zampieri, l’Assessore alle Politiche Giovanili Claudio
Piron, il Capo Settore Servizi Sportivi Dr.ssa Carla Franch, il Capo Settore Infrastrutture ed Impianti
Sportivi Ing. Massimo Benvenuti, il Vice Capo Settore Verde, Parchi, Giardini e Arredo Urbano Ing. Paolo
Salvagnini.

Sono altresì presenti la consigliera Maria Beatrice Rigobello Autizi, la consigliera Cristina Toso, la
consigliera Anna Barzon, l’uditrice Nadia Berton e il portavoce delle Associazioni Riccardo Savino.
Segretari presenti: Christian Gabbatore e Leonardo Pilotti
Segretario verbalizzante: Christian Gabbatore

Alle ore 15,45 i Presidenti Michele Toniato e Antonio Foresta, constatata la presenza del numero legale,
dichiarano aperta la seduta.

OGGETTO: Trattazione dei seguenti argomenti:
1. Esame del bilancio di previsione 2012 relativamente a sport, impianti sportivi e manifestazioni

sportive (Assessore Umberto Zampieri);
2. Esame del bilancio di previsione 2012 relativamente alle politiche giovanili (Assessore Claudio Piron);
3. Varie ed eventuali.

Presidente
Toniato

Illustra l’ordine del giorno, ringrazia i presenti e passa la parola al Presidente Foresta.
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Presidente
Foresta

Ringrazia i presenti e cede la parola all’Assessore Piron.

Assessore
Piron

Afferma che il bilancio di previsione 2012 relativamente alle Politiche giovanili è
sostanzialmente uguale a quello del 2011, e che nonostante i tagli sono stati
salvaguardati i servizi relativi ai giovani, al sociale ed alla scuola mantenendo fede agli
impegni presi con le attività in essere ed in addivenire.
Fa presente che il Centro Ada Negri in zona Camin sta avendo un ottimo successo
grazie alla cogestione affidata alla rete Giovani per i giovani che ha ricevuto un
riconoscimento dalla Regione Veneto e che è stato rinforzato il progetto Urbanizeme
che permette ai writers di avere dei muri palestra dove esprimere la propria arte.
Illustra le iniziative dell’area informagiovani ricordando in particolare il progetto
d’educazione alla legalità, i Viaggi nella Storia e nella Legalità, il servizio civile, il servizio
con i professionisti per un primo approccio alle scelte relative alla ricerca di lavoro, il
servizio tandem linguistico che permette ai giovani italiani e non di interscambiare la
conoscenza della propria lingua madre.

Tiso Chiede se sono previsti nuovi progetti per l’anno 2012 o se si prosegue solamente con
quelli in essere nel 2011.

Assessore
Piron

Fa presente che essendo già a metà anno sono già stati attivati molti progetti in base
alle risorse umane e finanziarie disponibili e che è importantissimo mantenere i servizi
offerti dal Progetto Giovani e dall’Informagiovani.
Precisa che è essenziale riqualificare le spese in base alle risorse disponibili in modo da
poter offrire il servizio al maggior numero di persone che ne fanno richiesta.
Afferma che per attivare altri progetti bisogna verificare la possibilità di avere delle
sponsorizzazioni o di accedere ad eventuali finanziamenti europei/nazionali che sono
continuamente tenuti sotto controllo da parte degli uffici comunali.
Fa presente che sarebbe molto interessante far ripartire il progetto Città Universitarie
che si è fermato proprio a causa della mancanza di finanziamenti.

Alle ore 16,10 esce il Consigliere Littamè.
Berno Chiede, tenuto conto anche degli avvenimenti avvenuti a Brindisi, una sottolineatura

relativamente ai viaggi con percorsi educativi in quanto sono un segnale positivo
dell’attività dell’Amministrazione nei confronti dei giovani e se per il 2012 tale proposta
sarà mantenuta.
Sottolinea l’ottima attività svolta da tutte le forze dell’Amministrazione comunale al fine
di garantire il miglior servizio possibile ai giovani.

Assessore
Piron

Fa presente che è stato molto forte il motto naturale dei giovani dopo la bomba di
Brindisi in quanto è già stato organizzato un incontro in città.
Inoltre sono già nati due presidi di Libera e sono previsti in ottobre tre giorni di festa
nazionale organizzati da Avviso Pubblico a Padova e per tale motivo si sta pensando di
coinvolgere le scuole e l’università.
Precisa che tali iniziative sono un segnale importante rispetto agli investimenti fatti
dall’Amministrazione comunale.
Ricorda inoltre il progetto di scambio d’ospitalità con la città di Mesagne.

Mazzetto Chiede all’Assessore Piron le differenze tra l’associazione Avviso Pubblico e
l’associazione Libera.
Fa presente che nei giorni scorsi a Villa Venier sono state premiate delle scuole
relativamente al concorso Le Ville Venete e il Territorio ed invita l’Assessore Piron ad
attivarsi per il nuovo anno scolastico al fine di promuovere tale iniziativa nelle scuole del
Comune di Padova.

Alle ore 16,23 entra il Consigliere Gaudenzio.
Assessore
Piron

Accoglie la proposta della consigliera Mazzetto affermando che si attiverà con l’istituto
Ville Venete e con il MIUR in quanto ci sono anche nel nostro territorio scuole che fanno
restauro ed inoltre è un modo per sostenere l’arte e gli antichi mestieri.
Fa presente che Libera è un’associazione a livello nazionale che ha come soci altre
associazioni, gruppi, scuole ecc. mentre Avviso Pubblico è un’associazione a livello
nazionale che ha come soci Comuni ed altri enti locali.
Precisa che Avviso Pubblico è un’associazione, di cui molti Comuni veneti sono soci,
nata come rete degli enti locali per la formazione civile contro le mafie e che alla città di
Padova è stato assegnato il ruolo di coordinamento regionale del Veneto.

Alle ore 16,25 escono il Consigliere Pisani e la Consigliera Ruffini.
Rigobello Autizi Chiede quali sono le cifre relativamente a ciò che è stato realizzato per il bilancio di

previsione 2012.
Presidente
Foresta

Fa presente che i tempi relativi all’organizzazione della commissione sono stati molto
stretti e che nel 2011 erano stati chiesti degli schemi riepilogativi che sicuramente
l’Assessore Piron s’impegnerà a far avere ai consiglieri.
Chiede relativamente ai Viaggi nella Storia quali sono i criteri di scelta degli Istituti e
degli studenti.
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Assessore
Piron

Afferma che il programma relativo ai Viaggi nella Storia è costruito all’inizio dell’anno
scolastico congiuntamente con i Presidi degli Istituti Superiori e con gli studenti
rappresentanti i consigli d’Istituto e che successivamente la scelta degli studenti è
effettuata direttamente dagli Istituti in base ai singoli percorsi formativi degli studenti.
Fa presente che per ogni scuola sono assegnati una decina di posti e che tale progetto
deve essere uno strumento in più per le scuole.

Tiso Afferma che il bilancio preventivo è stato elaborato in base alla Legge e che una lettura
più facilitata si può avere consultando la Relazione Programmatica.

Mancin Afferma che il bilancio non è confuso ma crede che per i non addetti ai lavori sia più
semplice la lettura di schemi riepilogativi semplificati.

Presidente
Foresta

Rassicura i consiglieri affermando che la parte di competenza delle Politiche Giovanili è
presente nel bilancio nella parte relativa al sociale e che l’Assessore Piron fornirà uno
schema semplificato.

Mazzetto Ribadisce che il bilancio è leggibile solo dai tecnici e chiede di avere i dati schematizzati
in modo chiaro ed esaustivo.

Presidente
Foresta

Ringrazia l’Assessore Piron e passa la parola all’Assessore Zampieri.

Assessore
Zampieri

Afferma che il piano triennale prevedeva il completamento di una serie d’interventi che
non erano ancora stati conclusi. Il più importante è quello relativo al Palaindoor che nel
2011 era stato finanziato per un milione duecentomila euro per la realizzazione degli
spogliatoi, dei magazzini e degli impianti e che con il bilancio 2012 è previsto un
finanziamento per un milione di euro per l’acquisto della pista d’atletica. Precisa che per
cinquecentomila euro si farà ricorso ad un contributo della Regione Veneto e che sarà
fatto un bando di gara per l’acquisto della pista.
Ricorda che il Palaindoor è l’unico impianto di atletica nel nord Italia e che sarà
importantissimo l’equilibrio gestionale di tale struttura.
Fa presente che non è in programma nessun’altra realizzazione di grandi impianti in
quanto ritiene che la città di Padova abbia già un’ottima offerta.
Ribadisce che le risorse disponibili saranno destinate al completamento del Palaindoor
e al completamento delle strutture di base al servizio dei cittadini.
Afferma: che sarà completata ed inaugurata per settembre la tensostruttura di Salboro
finanziata con un contributo della Regione Veneto; che saranno costruiti gli spogliatoi a
Ponterotto tramite la rinegoziazione di un mutuo; che sarà realizzata la tensostruttura
all’interno del Parco Morandi all’Arcella.
Fa presente inoltre che a bilancio sono previste le tensostrutture di Altichiero e di
Forcellini dove verranno anche realizzati gli spogliatoi tramite un finanziamento della
Fondazione Cariparo.
Afferma che gli impianti sportivi comunali sono cinquantuno ed hanno un’età varia
pertanto serve destinare a tali impianti le risorse necessarie per le manutenzioni visto
che tali impianti per l’ottanta per cento ospitano giovani atleti.
Precisa che per quanto riguarda i Servizi Sportivi il bilancio 2012 è sostanzialmente
uguale a quello del 2011 ed è stato mantenuto l’importo di circa un milione cinquecento
mila euro in quanto il Settore gestisce tutte le strutture comunali.
Fa presente che sarà necessaria l’ottimizzazione delle spese di gestione degli impianti e
che alcune risorse possono essere trovate tramite la ricerca di sponsor come già
avviene per la Corri per Padova attraverso la quale sono stati recuperati tramite bandi di
gara cinquantamila euro di sponsorizzazioni.
Ricorda che le uscite più importanti sono state:
• Centotrentamila euro agli enti per la promozione sportiva e per l’attività di Primo

sport nella scuola primaria e materna;
• Novantamila euro per l’attività del Centro Comunale di Educazione Fisica, Utis e

disabili.
Fa presente inoltre che la Giunta Comunale ha aumentato le tariffe dei servizi
sopracitati e non degli impianti sportivi come erroneamente indicato nella stampa
locale.
Precisa che si è cercato di garantire le attività di promozione motoria per i più giovani e
che per i disabili le tariffe sono rimaste invariate.
Ribadisce che bisogna cercare di stare in equilibrio con i conti rivedendo l’assetto della
gestione degli impianti in quanto i costi energetici incidono in maniera rilevante e
pertanto la quota di contribuzione del Comune deve necessariamente diminuire se si
vuole mantenere il pareggio di bilancio, pertanto per l’esternalizzazione dei servizi
bisognerà tener presente che le condizioni finora applicate non sono più sostenibili.
Afferma ci sono già segnali di collaborazione da parte dei gestori degli impianti e che
fornirà un elenco degli impianti specificando per ognuno le entrate e le uscite.

Presidente
Foresta

Afferma che sarebbe opportuna una verifica dei costi e che non capisce perché i Settori
Serivzi Sportivi, Lavori Pubblici e Verde e Arredo siano suddivisi e non uniti in modo da
risparmiare risorse.
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Alle ore 17,05 esce il Consigliere Cavatton.
Assessore
Zampieri

Afferma che c’è sempre stata la suddivisione tra i Settori e che in ogni caso sono
sempre in continuo contatto.

Presidente
Foresta

Afferma che venti anni fa i tre Settori erano insieme e quindi sarebbe utile unirli
nell’ottica di risparmio dell’amministrazione pubblica.

Assessore
Zampieri

Afferma che non conosce il numero degli impianti presenti nel Comune di Padova venti
anni fa e che ora gli impianti sono molti ed il Settore Servizi Sportivi è già saturo con
tutte le attività che deve svolgere.
Inoltre fa presente che sia il Settore Infrastrutture che il Settore Verde e Arredo Urbano
svolgono varie attività oltre a quelle relative agli impianti sportivi.

Presidente
Foresta

Ribadisce che una volta esisteva un unico Settore.

Cruciato Chiede, visti i recenti avvenimenti legati al terremoto, se è stata prevista una verifica
antisismica dei fabbricati degli impianti sportivi.

Alle ore 17,10 esce il Consigliere Grigoletto.
Gaudenzio Condivide l’idea di completamento del Palindoor e la previsione di fondi per la

manutenzione degli impianti di base.
Fa presente all’Assessore Zampieri ed alle Commissioni la situazione relativa a due
storiche società del Comune di Padova come la Scherma Comini e la società Gianesini
che necessitano di nuove strutture per la continuazione e l’ampliamento delle proprie
attività.

Alle ore 17,15 esce il Consigliere Marin.
Rigobello Autizi Si complimenta con l’Assessore ed i tecnici per la chiarezza e la trasparenza

dell’esposizione dei dati relativi al bilancio.
Tiso Afferma che la compartecipazione alle spese di gestione da parte dei gestori degli

impianti è necessaria tenuto conto delle risorse finanziarie del Comune di Padova e
chiede se si possono prospettare nuove costruzioni nel caso in cui fossero disponibili
altre risorse.

Cesaro Condivide gli interventi dei colleghi consiglieri ed in particolare quello del consigliere
Cruciato.
Afferma che l’Amministrazione comunale deve verificare la situazione di staticità degli
impianti sportivi dopo il terremoto avvenuto in Emilia Romagna e chiede un intervento
per l’ultimazione dell’impianto sportivo di Torrre dove è necessario un magazzino, già
progettato, del costo di circa quindicimila euro.

Lincetto Chiede se per i cinquantuno impianti di base sia previsto, in base alla necessità degli
interventi, un programma delle manutenzioni da eseguire.

Alle ore 17,25 escono il Consigliere Salmaso e la Consigliera Mazzetto.
Assessore
Zampieri

Afferma che per quanto riguarda l’evento sismico dei giorni scorsi con l’ing. Salvagnini e
con l’arch. Gennaro è stata effettuata una verifica sia sulle scuole che sugli impianti
sportivi è non sono stati evidenziati rischi.
Precisa che con l’arch. Gennaro è già previsto un nuovo incontro per definire lo stato
dell’arte che permetterà di analizzare in maniera più approfondita la situazione visto ciò
che è successo in questi giorni.
Fa presente che si agirà in base alle risorse disponibili e che è già presente un piano di
manutenzioni in base alla gravità dei problemi delle strutture.

Alle ore 17,30 escono il Presidente Foresta e il Presidente Toniato.
Assessore
Zampieri

Afferma che l’Amministrazione ha ben presente il problema della Scherma Comini in
quanto tale società ha perso la propria sede storica ed ora è costretta ad operare in una
sede inadeguata ed indecorosa, tenuto conto anche del prestigio dei propri atleti ed
allenatori a livello nazionale e mondiale.
Precisa che l’amministrazione è sempre vigile su tale problematica ma che in questo
momento non ci sono soluzioni possibili in quanto bisognerebbe finanziare una arco
struttura con piastra del valore di circa seicentomila euro.
Fa presente che il Fondo Regionale ora è a zero e che si potrebbe pensare ad una
collaborazione con la Fondazione Cariparo.
Ricorda che ci sono molte richieste da parte delle società sportive e che
l’amministrazione deve utilizzare vari criteri per la realizzazione delle strutture come ad
esempio i meriti sportivi o l’articolazione del territorio.
Spera che possano arrivare altre risorse in modo tale da poter realizzare altre strutture
sia per la Società Gianesini che per altre società.
Ricorda che nell’ultimo periodo c’è stato un calo consistente di tesserati sia nel calcio (–
15%) sia nella pallavolo (-30%) ed anche un calo di sponsorizzazioni.

Berton Chiede in riferimento al recupero di finanziamenti se sia possibile recuperarli tramite la
vendita di energia dell’impianto fotovoltaico installato sopra il Palaindoor.

Assessore
Zampieri

Afferma che tale impianto doveva finanziare il mutuo per l’acquisto della pista di atletica
del Palaindoor ma visto che sono stati recuperati cinquecentomila euro dalla Regione
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tale introito è finito in un capitolo di entrata del Comune ed ora sarà il Sindaco a
decidere come utilizzarlo.

I Vice
Presidenti
Lincetto e Tiso

Alle ore 17,48, considerato che non vi sono altre richieste d’intervento, ringraziano i
presenti e chiudono la seduta.

Il Presidente della VII Commissione Il Presidente della VIII Commissione
 Michele Toniato Antonio Foresta

Il Vice Presidente della VII Commissione Il Vice Presidente della VIII Commissione
   Paola LIncetto Nereo Tiso

Il Segretario verbalizzante
    Christian Gabbatore


